

Conseil d'école de Veauchette du 26 Juin 2023

Personnes présentes :

Les enseignantes, Mme Chanut, Mme Champier, Mme Barthélémy, Mme Linossier et Mme Barrellon, les représentants de la municipalité ,Mme Bachelard et Mme Cicéron, M. Just, DDEN et les représentants des parents d'élèves, M. Meley, M. Jaillet, Mme Lefevre, Mme Serre et Mme Rousseau

Personnes excusées :

Mme Guillerm (Inspectrice)
M. Rome (Représentant des parents d'élève)
Mme Morel (Représentante des parents d'élève)

Sécurité aux abords de l'école

- Problème d'accès pour les bus suite à des stationnements gênants
- Dégradation des panneaux sécurisation du passage piétons
- Gestion des incivilités

=> *Pas de solution à proprement parler pour ces problématiques qui reviennent régulièrement. Des solutions sont à l'étude dans le cadre de la rénovation de la mairie et de son accès mais rien de concret à ce jour.*

Relations avec les enseignantes :

- informations pour sorties scolaires : avertir plus tôt pour certaines sorties
- gestion des rendez-vous : un rdv individuel annuel parent/instituteur serait apprécié comme cela s'est déjà fait pour les évaluations nationales.

=> *L'information pour les sorties est donnée 10 jours avant en général et le plus tôt possible dès qu'il est possible pour les enseignantes d'anticiper. Il est bien noté de leur côté de faire les informations le plus tôt possible.*

Concernant les rendez-vous individuels, il est toujours possible de solliciter les enseignantes pour un rendez-vous concernant la scolarité de chaque enfant par mail ou via le cahier de liaison. Bien penser à communiquer les disponibilités pour que les rendez-vous puissent être fixés sans difficultés.

Récréations

- matériel mis à disposition
- organisation / gestion des niveaux

=> *Les enfants sortent en petits groupes (2 classes à la fois) pendant les récréations pour que tout le monde puisse profiter des jeux mis à disposition qui sont en nombre suffisant. Les enseignantes veillent au bon roulement des jeux.*

La nouvelle gestion des récréations par petits groupes est une gestion bénéfique pour les enfants qui ont plus d'espace et qui bénéficient de plus de sérénité pendant les récréations. Les enseignantes ont remarqué qu'il y a eu moins d'accident de récréation cette année avec cette nouvelle organisation.

Périscolaire :

- Personnels : manque de personnel pour la surveillance du périscolaire

■ Mise à disposition de matériel : il manquerait de jeux où certains ne seraient pas mis à disposition

■ Horaires : souhait de prolonger le temps périscolaire du soir à 18h30

=> *Le matériel de l'école n'est pas utilisé pendant le périscolaire par choix, trop de dégradations constatées. La mairie doit refaire le point en fin d'année pour proposer plus de matériel pour les enfants.*

La surveillance du périscolaire a été étoffée sur la première demie heure ou elles sont 3, elles passent à 2 pour la fin. Il n'est pas, aujourd'hui, possible d'allonger le temps périscolaire pour des raisons d'emploi du temps des personnel déjà bien chargé.

Relations entre les élèves

■ Actions mises en place en réponse aux comportements inadaptés : plusieurs parents font remonter des cas de bousculades, moqueries, isolement... et souhaiteraient éventuellement des ateliers sur le sujet ou une intervention extérieure pour la sensibilisation et éventuellement des rondes dans la cour pour une meilleure surveillance.

■ Programme pHARe

=> *Les enseignantes gèrent toutes les problématiques de comportements inadaptés, ce qui prend du temps sur les temps d'apprentissages et cela est également repris sur les temps de vie de classe.*

Un programme a été déployé par l'éducation nationale pour lutter contre le harcèlement, les enseignantes de Veauchette sont sensibilisées.

Éducation à la sexualité

■ Circulaire n° 2018-111 du 12-9-2018

=> *Intervention de l'infirmière scolaire du collège en cycle 3.*

Eveil sur ce sujet durant toute la durée de l'école élémentaire via la biologie des animaux et l'apprentissage du corps humain.

Bibliothèque

■ Renouvellement des livres : manque de choix à la bibliothèque, notamment pour les plus grands -> réflexion autour d'un projet NEFLE

=> *La bibliothèque a été délaissée avec le COVID, elle manque de choix et doit être renouvelée. Les enseignantes en sont conscientes et se sont emparées du sujet.*

Les parents peuvent faire don à l'école des livres dont ils souhaitent se débarrasser pour aider au renouvellement de la bibliothèque.

Locaux

■ Toilettes: problèmes avec les portes des toilettes. Pas d'accès aux toilettes pour les maternelles lors des récréations. La propreté, le manque de papier a aussi été évoqué. Le problème d'intimité pour les plus petits a de nouveau été évoqué.

=> *Côté toilette, à priori, toutes les améliorations ont été faites. On ne pourra rien faire de plus aujourd'hui concernant le manque d'intimité, l'espace réduit ne le permettant pas. Les maternelles sont autorisés à aller aux toilettes pendant les récréations. Les enseignantes gèrent les passages aux toilettes avec bon sens. Le nettoyage des toilettes reste une priorité et il n'y a pas de manque de papier toilette qui est systématiquement remplacé dès que les enseignantes en ont connaissance.*

■ gestion de la chaleur : remontée parents et demande enseignants : demande de ventilateurs réitérée par mail aux élus le 02/06/2023, il a été évoqué avec la mairie un aménagement pour rafraichir les classes.

Sorties, activités sportives et projets

■ Répartition des sorties sur la scolarité : remontée parents : Il est plusieurs fois évoqué une certaine disparité selon les classes, certains élèves ayant eu toute leur scolarité à Veauchette n'ont pas eu la possibilité de bénéficier des mêmes sorties (Vélo, classe verte...)

=> *Les années COVID n'ont pas aidé sur ces sujets. Les activités sont faites aussi en fonction des aides allouées. Les classes vertes représentent un investissement important pour les enseignantes prenant également sur leur temps personnel. Elles font au mieux et proposeront des sorties de ce type dès que cela leur paraît possible.*

■ Un spectacle de fin d'année serait souhaité.

=> *Il n'y aura pas de spectacle de fin d'année car les enfants absents du spectacle sont mis de côté et les attendus d'un spectacle sortent du champ des apprentissages scolaires.*

Les projets de l'année scolaire

L'année scolaire qui se termine a été riche de nombreux projets auxquels ont participé les différentes classes de l'école :

- l'Automnale du livre à Sury le Comtal, pour toutes les classes, avec spectacle et rencontres avec des auteurs de littérature de jeunesse.

- des projets, essentiellement en lien avec l'Éducation au Développement Durable :

- les abeilles pour les élèves de maternelle avec plusieurs séances animées par une apicultrice

- l'eau dans la nature pour les CP-CE1

- le tri des déchets avec visite du centre d'enfouissement à Roche la Molière pour les CE1-CE2

- l'arbre pour les CE1-CE2

- le cycle domestique de l'eau avec visite de la station d'épuration de St Marcellin en Forez pour les CE2-CM1

- les énergies pour les CE2-CM1

- le Savoir Rouler à Vélo pour les CE2-CM1

- ExpLoire@acteurs, un travail sur le fleuve Loire, pour les CE1-CE2 et CE2-CM1

- Défi écosystème pour les CM2

- une classe découverte de 3 jours au Bessat pour les CP-CE1 et les CE1-CE2

- une sortie à Vulcania pour les CE2-CM1 et les CM1-CM2

- une sortie au cinéma pour les classes maternelles

- un cycle natation pour les élèves de CM2, CE2 et CP

- une rencontre intergénérationnelle autour de jeux pour les PS-MS

Tous ces projets ont pu voir le jour grâce aux financements des partenaires de l'école : la mairie, le Sou des écoles, Loire Forez Agglomération ainsi que les parents qui se sont toujours montrés disponibles et présents.

Préparation et perspectives année scolaire 2023/2024

■ Effectif prévisionnel de rentrée : 136 élèves sont attendus l'année prochaine.

■ Informations de rentrée :

– Rentrée des classes lundi 4 septembre 8h20- 8h30 sauf pour PS -> rentrée échelonnée

– Réunion d'accueil pour les nouvelles familles samedi 2 septembre

– Liste des fournitures : distribuées avant le 7/07 et déposées sur le blog

■ La mairie a refusé la demande de temps supplémentaire d'ATSEM pour des raisons d'agendas déjà chargé des personnes actuellement en place.

Évaluations nationales CP/CE1/CM1/6^{ème}

■ En septembre pour CP/CE1/CM1/6^{ème}

■ Une seconde passation pour les CP en janvier

=> ces évaluations fournissent aux professeurs des points de repère nationaux efficaces pour identifier les difficultés des élèves dès le début de l'année, les aider à les surmonter et les accompagner vers la réussite.

=> permettent de positionner l'école au niveau national et de trouver les axes d'amélioration pour les apprentissages présentant un moins bon niveau d'acquisition.

Élection des représentants des parents d'élèves au conseil d'école

■ Vote pour l'organisation des élections par correspondance => Le vote par correspondance est reconduit

■ Constitution du bureau des élections : vérification des listes, mise sous enveloppes, dépouillement, proclamation des résultats

=> La directrice lancera un appel auprès des parents en Septembre pour l'élection.

Projet NEFLE

■ Projet transmis, en attente de validation pour accompagnement financier

■ Demande d'intervention d'un assistant de langue validée : 1 assistante nous a été attribuée pour un volume horaire de 3 h hebdomadaires, en cours d'organisation

=> Assistante partagée avec l'école de Saint Bonnet Le château. L'assistante interviendra pour toutes les classes. Des audios seront enregistrés pas l'assistante pour les enfants.

L'idée étant de maintenir ce projet chaque année.

Autres projets

■ Automnale du livre à Sury le Comtal : thème le manga – Rencontre auteurs/illustrateurs + participation à l'exposition d'art visuel pour CP à CM2 – Spectacle offert pour les PS à GS

■ Savoir Rouler à Vélo pour la classe où il y aura des CM1

■ Natation pour les CP/CE2/CM2 du 29/01/24 au 15/03/24 à Montbrison 9h35/10h20 les lundis et jeudis

■ ExpLoire@cteurs CE2/CM1